MC/je

Berne, le 10 avril 1967

Note au Chef du Département copie - Monsieur M. Jaccard

Comme je vous l'ai dit et comme M. Jaccard vous l'a rapporté, M. W. Kämpfen, Directeur de l'Office suisse du tourisme, nous a vivement attaqués lors de la première réunion du Comité de travail institué pour coordonner les actions entreprises à l'étranger pour y manifester la présence de la Suisse. M. Kämpfen estime qu'une telle coordination existe déjà en fait et que, par conséquent, le Comité de travail est superflu. Néanmoins, une seconde séance a été fixée au 2 mai. Il a été entendu toutefois qu'elle sera uniquement consacrée aux actions destinées à expliquer à l'étranger certains problèmes suisses à caractère politique: neutralité, vote des femmes, secret des banques, etc.

Si M. Kämpfen maintient son attitude négative, le Comité de travail ne pourra faire grand'chose. Je me suis donc demandé si vous n'auriez pas l'occasion, avant le 2 mai, de parler à M. Kämpfen pour lui expliquer que le Département politique ne veut ni faire de dirigisme, ni empiéter sur les compétences de l'Office suisse du tourisme. Nous savons également que tout n'est pas parfait chez nous et que le rendement de nos services et de nos représentations à l'extérieur peut être amélioré. Nous croyons cependant qu'une coopération entre les différentes institutions déployant une activité à l'étranger serait utile. Le Comité de travail proposé par nous n'est qu'un essai qui sera abandonné si les résultats ne sont pas satisfaisants. Nous pensons que cet essai vaut la peine d'être tenté.

Micheli

